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世界经济浩荡前行，把握方向才
能把握未来，引领方向才能通向坦途。

在二十国集团领导人峰会第一阶
段会议上，习近平主席发表重要讲话，
着眼人类历史大势，充分肯定二十国集
团对推动世界经济发展的作用，明确提
出了“坚持开放合作，维护多边贸易体
制”“坚持伙伴精神，加强宏观政策协调”

“坚持创新引领，挖掘经济增长动力”“坚
持普惠共赢，促进全球包容发展”的四
点倡议，为把握世界经济正确方向贡献
了中国智慧，为引领世界经济沿着正确
轨道向前发展指明了前进方向。

应当看到，尽管世界经济深刻调
整，保护主义、单边主义抬头，经济全
球化遭遇波折，但各国走向开放、走向
融合的大趋势没有改变，各国逐渐形
成利益共同体、责任共同体、命运共同
体，携手合作、互利共赢是唯一正确选
择。以负责任态度把握世界经济大方
向，是历史赋予二十国集团的使命。回
望历史，正是保持世界经济稳定发展
的共同需要催生了二十国集团，近年
来世界经济出现向好势头，是同二十
国集团的努力分不开的。习近平主席
提出的四点倡议，把握和顺应了世界
经济的正确方向，明确了二十国集团
引领方向的理念和路径，赢得与会领
导人的高度认同。

引领世界经济沿着正确轨道向前发展，就要坚持开
放合作、伙伴精神、创新引领、普惠共赢。正如习近平主席
在讨论“公平和可持续未来”议题时所指出的，二十国集团
的经济规模超过世界经济总量的80%，只要我们每个成员
的经济都保持稳定和增长，世界经济稳定和增长就有了
保障；我们都要为世界经济增添正能量，减少有关宏观经
济政策的负面外溢效应，努力形成一个共同发展的良性
循环。对于二十国集团成员来说，无论遇到什么困难，都应
该团结一致，共克时艰。只要各方发扬伙伴精神，平等协
商，互谅互让，就没有解决不了的问题，就一定会找到满意
的答案。世界各主要经济体按照习近平主席提出的四点
倡议，再次拿出勇气，展示战略视野，引领世界经济沿着正
确轨道向前发展，就一定能更好造福各国人民。

引领世界经济沿着正确轨道向前发展，就要共同维
护和建设开放型世界经济。坚持建设开放型世界经济大
方向，是二十国集团应对国际金融危机的重要经验，也是
推动世界经济增长的必然要求。面对二十国集团成员间
月均新增贸易限制措施比半年前翻了一番的局面，我们
应该坚定维护自由贸易和基于规则的多边贸易体制。面
对困难挑战，各方应该坚持财政、货币、结构性改革“三位
一体”的政策工具，努力推动世界经济强劲、平衡、可持
续、包容增长。面对世界经济数字化转型的大势，我们既
要立足自身发展，充分发掘创新潜力，也要敞开大门，鼓
励新技术、新知识传播，让创新造福更多国家和人民。面
对发展问题这一世界很多问题的一大根源，我们要继续
把发展问题置于全球宏观政策协调的突出位置，落实好
2030年可持续发展议程，为联合国框架内有关工作提供
有力支持。

“望远能知风浪小，凌空始觉海波平。”登高望远，牢
牢把握世界经济正确方向，二十国集团才能更好担负起
使命与责任，引领世界经济沿着正确轨道向前发展，使不
同国家相互受益、共同繁荣。（新华社北京12月2日电
人民日报12月3日评论员文章）
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新华社布宜诺斯艾利斯12月 2日电
12 月 1 日，国家主席习近平就美国前总

统乔治·布什逝世向美国总统特朗普致唁
电。习近平代表中国政府和中国人民，并以
个人的名义，对乔治·布什前总统逝世表示
深切的哀悼，向其家庭全体成员表示诚挚

的慰问。
习近平在唁电中表示，乔治·布什前总

统是中国人民的老朋友，40多年来见证并
推动中美关系取得历史性发展，为两国人
民友好事业作出了积极贡献。中国人民对
此不会忘记。

习近平强调，长期以来，在两国领导人
和两国人民共同努力下，中美关系不断前
行，为两国人民和各国人民都带来了福
祉。我高度重视中美关系，愿同总统先生
一道，努力推动两国关系沿着正确轨道继
续向前发展。

习近平就乔治·布什逝世向美国总统特朗普致唁电

当 地 时 间 12 月 1 日 晚 ，国 家 主 席
习近平应邀同美国总统特朗普在布宜诺斯
艾利斯共进晚餐并举行会晤，就中美关系
发展、经贸问题等达成重要共识。分析人士
认为，这是中美关系处于重要关头的一次
关键会晤，为今后一个时期中美关系发展
作出了规划，指明了方向。

元首外交发挥重要引领

这次会晤是中美两国元首自去年11月
北京会晤以来的再次聚会，也是今年3月双
边经贸摩擦不断升级以来，两国元首继两
次通话后的首次面对面沟通。

国务委员兼外交部长王毅在会晤后
说，双方在友好坦诚的气氛中进行了两个
半小时的深入交流，远远超出了预定时间。
会晤十分成功，达成了重要共识，为今后一
个时期的中美关系指明了方向。

中国国际问题研究院常务副院长阮宗
泽表示，这次会晤凸显了元首外交在中美
关系发展中的重要战略引领作用，向外界
释放了积极信号，表明中美双方重视彼此
之间的关系，都有解决问题的诚意，是对中
美关系的“再确认”。

会晤中，两国元首同意，在互惠互利基
础上拓展合作，在相互尊重基础上管控分
歧，共同推进以协调、合作、稳定为基调的
中美关系。两国元首还将通过访问、会晤、

通话、通信等方式保持密切交往，并适时再
次进行互访。

阮宗泽表示，“推进以协调、合作、稳定
为基调的中美关系”这一新提法表明，今后
一个时期，中美双方会重回协调沟通、通过
建设性对话管控分歧的轨道，而这也是中
美近四十年交往积累的重要经验。同时，这
一提法强调“稳定”也表明双方合作要有延
续性，避免反复或单方面行动。

“可以预料，今后一段时间，中美之间
会增加交往的频率和方式，更好地发挥元
首外交的引领作用。”阮宗泽说。

经贸摩擦“摁下暂停键”

会晤期间，两国元首就经贸问题进行
了“积极、富有成果”的讨论，并达成共识，
停止升级关税等贸易限制措施，包括不再
提高现有针对对方的关税税率，及不对其
他商品出台新的加征关税措施。

专家认为，这一结果对中美双方都有利，
相当于给目前的经贸摩擦“摁下了一个暂停
键”，有效阻止了经贸摩擦的进一步扩大，为
双方合作共赢开辟了新的前景，而且有利于
中美两国各自的发展和人民的福祉，有利于
世界经济的稳定增长，符合各国利益。

中国现代国际关系研究院研究员陈凤
英认为，这是双方共同努力的结果。此次
会晤也提出双方要利用好这一窗口期，协

商解决彼此间分歧，拿出双方都可以接受
的方案，避免贸易摩擦再度扩大或者重燃
战火。

在中国人民大学国际关系学院教授金
灿荣看来，此次会晤的一个显著成果是双
方领导人避免了贸易争端升级波及双边关
系更多领域。双方能在剑拔弩张的情况下

“斗而不破”，向世界传递出积极信息，表现
出两国的成熟，也展现了领导人的智慧。

推动中美关系长期健康稳定发展

再过不到一个月，中美即将迎来建交四
十周年。受访专家表示，四十年的风风雨雨、
跌宕起伏无数次证明，中美合作才能双赢。
越是在遇到问题、受到干扰的时候，双方就
越要坚定不移地沿着合作的方向往前迈进。

中国国际问题研究院美国研究所所长
滕建群认为，大国间难免出现矛盾，不能指
望一次元首会晤就解决根本问题，但只要
双方能够对话协商，展现诚意，就不会对两
国关系和彼此发展造成太大障碍。这次会
晤也为未来两国妥处分歧奠定了基础。

专家表示，中美之间的共同利益大于
分歧，合作的需要大于摩擦。只要双方本着
相互尊重精神，照顾彼此关切，以平等的态
度认真对话，就可以找到合作共赢的解决
问题的办法，推动中美关系长期健康稳定
发展。 （新华社北京12月2日电）

“为今后一个时期中美关系发展指明方向”
——解读中美元首布宜诺斯艾利斯会晤

新华社记者 白洁 伍岳

(上接1版）
市商务局将以各县市区经开区、工业

园区、高新技术区和湘商产业园为项目承
接载体，加强园区基础设施建设，加快建
设金砖谷、邵阳发制品产业园、邵东箱包
产业园、邵东小五金产业园、新宁裘革产
业园、邵阳浙江产业园、武冈浙商产业园
等特色园区建设，积极推动市区、邵东、新
邵经开区整合申报国家级经开区，不断提
升国内外产业转移项目的承载能力和配
套保障能力。加快推进出入境货物查验
场建设，尽快封关运行邵阳公路口岸，启
动申报邵阳铁路口岸和航空口岸；争取邵
阳海关正式机构尽快入驻，引进大型外贸
综合服务体，提高国际贸易“单一窗口”覆

盖率，提升我市通关便利化水平。以保税
改革为契机，尽快发挥邵阳经开区公共保
税仓和出口监管仓作用，加快建设邵东、
新邵、武冈、洞口、新宁等县市的保税仓或
出口监管仓，争取明年上半年建成邵东
县、武冈市进出口商品展示交易中心和一
批企业自用型保税仓库。

发挥独特优势
做好“贸易通道”文章

许红梅表示，市商务局将充分发挥全
球邵商优势特别是东盟邵商人数众多、人
脉广泛的优势，做好向西开放文章。

积极争取开通我市至东盟和东南亚的
国际班列联运，特别是要争取开通武冈机

场到东盟国家有关城市的直航航线，打通
与东盟、东南亚的国际贸易大通道，深度参
与东盟全方位区域合作，把邵阳打造成为
对接东盟的桥头堡，把东盟打造成为湖南
对接“一带一路”的主阵地和邵阳开展国际
产能合作的主战场。加强我市与东部地区
开放平台的交流对接，深化与境内外合作
园区、沿海地区外贸平台合作，依托外向型
企业开展外贸综合服务，或引进大型外贸
综合、大型跨境电商等平台，创新开辟“邵
品出境”的新模式、新通道。支持和鼓励我
市外向型企业“走出去”，创新发展“两头在
外、总部在内”的模式，即利用国外资源把
生产环节和销售平台放在境外、把企业总
部放在邵阳，提升国际市场占有率。


